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Finisce 0-4, secondo il Pd, la parti-
ta tra Sanità pubblica e Promozio-
ne, nel Bilancio previsionale della 
Regione sul 2023. «Zero sono gli eu-
ro che il presidente della Regione 
Giovanni Toti, e assessore al Bilan-
cio, destina alla Sanità della Ligu-
ria per il prossimo anno, quattro so-
no i milioni che invece punta su Co-
municazione  e  promozione»:  va  
all’attacco  Luca  Garibaldi,  capo-
gruppo dem in consiglio regionale, 
nel primo giorno, ieri, della discus-
sione in aula sulla manovra finan-
ziaria regionale. «Nonostante la si-
tuazione drammatica della Sanità 
ligure, Toti non destina un euro in 
più al sistema ligure — dice Garibal-
di — nessuna misura ulteriore è pre-
vista né sul personale, né sui pron-
to soccorso, né sul recupero delle li-
ste d’attesa, né sul supporto al per-
sonale  sanitario,  né  sul  rafforza-
mento della medicina territoriale, 
con guardia medica e medici di ba-
se, soprattutto nelle aree interne. 
Non ha nessuna volontà politica di 
invertire la rotta».

La Sanità è la principale voce di 
spesa della Regione e ammonta a 
4,13 miliardi. E la Lista Toti rispon-
de con una battuta alle accuse del 
partito di opposizione: «Se Garibal-
di, che per suo ruolo dovrebbe ben 
conoscere ogni attività di Regione 
Liguria,  non  si  accorge  di  tutto  
quello che è stato fatto per la Sani-
tà, significa che, al contrario delle 
sue  preoccupazioni,  dobbiamo  
semmai produrre più comunicazio-

ne». E rivendica: «I soldi investiti 
sono tantissimi, molte le iniziative 
intraprese per combattere un pro-
blema certo non solo ligure come 
quello delle liste d’attesa.  Si  è al  
contrario speso molto e molto si  
continua a fare, garantendo a tutti 
i liguri l’assistenza e le cure di cui 
hanno bisogno, sia come visite spe-

cialistiche, sia come risposta clini-
ca, dal pronto soccorso alle cure di 
elezione», assicurano i totiani, an-
che se non citano neppure una ci-
fra nella nota stampa di risposta al-
le accuse del capogruppo Pd. 

E ieri, illustrando la manovra fi-
nanziaria regionale,  il  presidente 
Toti ha annunciato all’aula, che in 

Liguria sarà tagliata l’Irpef, per le 
fasce di reddito più basse: «Si trat-
ta di un piccolo segnale in termini 
quantitativi, ma un grande segnale 
in termini qualitativi perché inizia-
mo ad abbassare la pressione fisca-
le dai cittadini in maggiore difficol-
tà», ha spiegato Toti, spiegando di 
aver stanziato 5 milioni del Bilan-

cio proprio per coprire questa azio-
ne, nell’ambito della riduzione del-
la pressione fiscale sui nuclei fami-
liari. «I dettagli sono in via di perfe-
zionamento — ha detto Toti — in se-
de di contrattazione sindacale», e 
promette di annunciarli già nelle 
prossime ore.

Anche su questo però il Pd pun-
ta i fari, perché viene ritenuta un’o-
perazione insufficiente: «Altre Re-
gioni hanno deciso di definire fon-
di specifici per calmierare gli im-
patti più acuti, sia sulle famiglie a 
basso reddito che su imprese e as-
sociazioni — dice Garibaldi — il La-
zio ha stanziato per questo 35 mi-
lioni, in Liguria ne basterebbero 9. 
Eppure, anche in questo caso, non 
c’è un euro in più a questa voce, né 
per le famiglie, né per le associazio-
ni, né per le Rsa, né per le piscine e 
gli impianti sportivi». E Garibaldi 
aggiunge: «Non basta tagliare l’Ir-
pef ai redditi più bassi per rispon-
dere  alle  difficoltà  economiche  
che investiranno una fascia sem-
pre più ampia della popolazione a 
causa  dell’inflazione  e  del  caro  
energia». Toti però ha annunciato 
che,  complessivamente,  varrà  55  
milioni il pacchetto di risorse a di-
sposizione  del  Fondo  strategico  
della Regione Liguria per gli inve-
stimenti in opere di tutela del terri-
torio e lotta al dissesto idrogeologi-
co, cultura, sport, edilizia scolasti-
ca e rigenerazione urbana. 
— michela bompani

In consiglio
È in discussione 
in questi giorni il 
bilancio della 
Regione e in 
aula è andato in 
scambio di 
accuse tra 
maggioranza e 
opposizione 
sulla 
destinazione dei 
fondi 
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Terremoto tra i medici di famiglia 
— e dentro il loro sindacato princi-
pale, la Fimmig — per la chiamata 
in studio nei giorni festivi, previ-
sta dal piano sanitario d’emergen-
za per le feste varato dalla Regio-
ne Liguria e firmato proprio dai 
sindacati. «Sarà un flop e noi me-
dici  non  vogliamo  fare  il  capro  
espiatorio di questo flop della Re-
gione», riassume Pier Claudio Bra-
sesco, presidente Medicoop Ligu-
ria, la cooperativa di medici di fa-
miglia del sistema sanitario pub-
blico che riunisce più di 220 dotto-
ri in tutta la Liguria. Brasesco, per 
protesta  contro  l’adesione  della  
Fimmig al piano regionale, ieri si 
è anche dimesso dal consiglio di-
rettivo del sindacato e, dopo 35 
anni, ha restituito la tessera.

C’è mail di pancia, tra i medici, 
il piano presentato dalla Regione 
viene considerato tardivo e desti-
nato a fallire: «I pazienti non sono 
abituati a venire dal medico nei fi-
ne settimana, queste azioni van-
no spiegate per tempo — continua 
Brasesco — e poi noi siamo strema-
ti: non sono soltanto i pronto soc-

corso in tilt: riceviamo, in media, 
120 telefonate al giorno, oltre alle 
visite in studio e a domicilio».

«Che la Regione abbia elabora-
to tardi un piano per le feste l’ho 
detto chiaro e tondo alla riunione 
— conferma Andrea Stimamiglio, 
segretario regionale Fimmig che 
comprende  i  malumori  degli  
iscritti, ma difende la sua scelta di 
firmare il piano — e non mi stupi-
sce che ci sarà scarsa adesione da 
parte dei medici di famiglia: sia-
mo stremati». Stimamiglio però ri-
vendica la necessità dell’accordo 
con la Regione: «L’assessore alla 
Sanità Gratarola, per la prima vol-
ta,  ci  ha  accordato  un finanzia-
mento, permanente, annuale, di 
1,8 milioni di euro per la medicina 
generale e per la cronicità. Gli sia-
mo  enormemente  grati:  questo  
permetterà alla maggior parte di 
noi di pagare infermiere e segreta-

rie negli studi, non solo miglioran-
do la nostra vita professionale, al-
leggerendoci delle pratiche buro-
cratiche, ma permetterà a molti 
giovani di cominciare a lavorare 
in modo ben diverso da come sia-
mo stati  costretti  noi.  Ecco per-
ché quell’accordo andava firma-
to». Stimamiglio poi spiega che il 
piano avrà difficoltà a reclutare 
medici di famiglia anche perché 
invece di incentivare l’utilizzo dei 
loro studi, favorisce quello degli 
ambulatori di distretto: «In studio 
abbiamo il pc, in distretto dobbia-
mo portarci il ricettario di carta, 
non ci sono neppure i computer». 

Però Stimamiglio indica la sua 
agenda e annuncia un nuova orga-
nizzazione del sistema che è già 
cominciata, ma che entrerà a pie-
no regime soltanto dal prossimo 
anno: «Questo è l’ultimo anno che 
andrà così — spiega — abbiamo già 
fissato le riunioni a gennaio, con 
l’assessore Gratarola, per organiz-
zare il Piano invernale 2023, non è 
mai stato fatto per tempo. Stiamo 
lavorando per dotare tutti gli am-
bulatori di distretto di pc, con un 
presidio medico di continuità assi-
stenziale di 18 ore, con radiologia, 
possibilità di teleconsulto, colle-

gamento con i medici di famiglia 
e con gli specialisti». 

La Regione intanto si prepara a 
un battage serrato per informare i 
cittadini dell’apertura straordina-
ria di ambulatori con i medici di 
famiglia nei week end fino all’8 
gennaio, sperando comunque in 
un qualche risultato che contri-
buisca ad evitare il congestiona-
mento dei pronto soccorso. 

Brasesco però non ha difficoltà 
a prevedere un molto probabile 
flop, non tanto nel reclutamento 
di medici, «alla fine, tra i giovani, 

e  qualche  volontario  veterano  
qualche cosa si riuscirà a fare», di-
ce, ma quanto nell’effetto dell’ini-
ziativa:  «C’è  un  precedente,  
nell’inverno 2018/2019,  che  non  
ha dato i risultati sperati perché 
seppure gli ambulatori dei medici 
di famiglia siano rimasti aperti di 
sabato e domenica, i pazienti non 
ci andarono, anche allora, a causa 
dell’improvvisazione e delle deci-
sioni tardive. Se anche questo pia-
no fallirà, come è facile capire, da-
ti i presupposti, non sarà però per 
colpa dei medici di famiglia». 

In polemica si è 
dimesso dal sindacato 

il presidente 
di Medicoop Liguria

la sanità

Scoppia il caso
medici di famiglia
Il piano di Natale

rischia il flop

Emergenza
I pronto 
soccorso sono 
stati presi 
d’assedio nelle 
ultime settimane 
per l’incrocio tra 
influenza e 
Covid
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FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Il coordinamento degli opera-
tori sociosanitari strutture pri-
vate della Spezia, punta il dito 
contro Asl5 in merito alla deli-
bera d�avviso pubblico riserva-
to ai dipendenti di Coopservi-
ce per il  reclutamento di 33 
unit‡ di personale a tempo in-
determinato, di operatore so-
ciosanitario in virt  ̆dell�emen-
damento  Rossomando  alla  
Legge di  Stabilit‡  2022. L�e-
mendamento  consente  alle  
Asl territoriali di poter stabiliz-
zare il  personale dipendente 
di societ‡ private il cui servizio 
sia stato internalizzato, a pat-
to che il lavoro si sia svolto in 
periodo Covid. Ma il coordina-
mento spezzino degli Oss in 
servizio in strutture socio sani-
tarie private non ci sta ed espri-
me il proprio totale disappun-
to circa la scelta di dare rispo-
ste parziali solamente ad una 
parte della platea di Oss, che 
saranno stabilizzate con con-
tratto presso la Sanit‡ pubbli-
ca. A questo proposito i lavora-

tori spezzini sostengono che la 
problematica non riguarda so-
lo le Oss licenziate da Coopser-
vice, ma anche le molte opera-
trici ed operatori disoccupati e 
precari all� interno delle strut-
ture private che ancora atten-
dono  di  essere  chiamato  in  

quanto fanno parte della gra-
duatoria in essere e che voglio-
no  un  concorso  trasparente  
che dia risposte e pari opportu-
nit‡ a tutte le Oss dello spezzi-
no che vorrebbero entrare in 
ASL5. ́ Non intendiamo scate-
nare una guerra tra poveri o 

chiariscono dal Coordinamen-
to spezzino degli Oss impegna-
ti in strutture private, ma an-
che noi nelle RSA e Rp siamo 
stati considerati ieroiw che han-
no affrontata l� emergenza epi-
demiologica  legata  al  Covid  
con seriet‡ e dedizione. Pur-

troppo il  decreto Rossoman-
do, cosi come sta venendo ap-
plicato in  Asl5  non  concede  
nessun vantaggio ne curricula-
re e neppure di anzianit‡, dan-
do solo opportunit‡ a chi ha 
avuto esperienza ospedaliera 
come gli ex Oss di Coopservi-
ce.  Inoltre  -  aggiungono  gli  
Oss o va considerato anche il 
fabbisogno  triennale  che  in  
Asl5  che  risulta  essere  nel  
triennio  di  quasi  300  unit‡.  
Per questo ci  sarebbe ampio 
spazio anche alla nostra legitti-
ma richiesta di stabilizzazio-
ne, siamo in tante alla Spezia 
impiegate nei servizi pubblici 
appaltati.  Tra questi  ci  sono 
Oss nell� Hospice e nella RSA 
"Mazzini" e abbiamo gli stessi 
diritti e pari opportunit‡ o con-
cludono le Oss - Su questo sia-
mo intenzionate a dare batta-
glia anche dal punto di vista le-
gale perchÈ riteniamo il decre-
to Rossomando e il bando che 
verr‡ espletato non rispettoso 
delle regole di ingaggio presso 
la pubblica amministrazioneª. 

Le Oss che lavorano nel set-
tore privato della provincia so-
no determinate e non voglio-
no farsi sfuggire l�opportunit‡ 
di essere assunte in Asl5 grazie 
all�emendamento Rossoman-
do che potrebbe spalancar lo-
ro le porte. Insomma a recla-
mare la sospirata iinternaliz-
zazionew non sono pi˘ soltan-
to gli  Oss che lavoravano in 
ospedale licenziati da Coopser-
vice, ma anche quelli del setto-
re privato. Un settore, che so-
prattutto per le strutture pi˘ 
piccole  ha  risentito  molto  a  
causa  dell�emergenza  epide-
miologica e saturo di persona-
le Oss. � 

al day hospital oncologico di carrara

La guardia di finanza
dona allŽospedale
chitarra pre amplificata 

LA SPEZIA 

Il colonnello della Guardia di 
Finanza, Gabriele Di Gugliel-
mo, e una delegazione in rap-
presentanza  del  Comando  
provinciale di Massa Carra-
ra, hanno fatto visita ai pa-
zienti del Day hospital onco-
logico del Centro polispeciali-
stico "Achille Sicari" di Carra-
ra, portando in dono una chi-
tarra pre-amplificata di gran-
de valore, che sar‡ a disposi-
zione  dell'attivit‡  musicale  
del reparto. ́ Siamo onorati e 

grati  -  commenta  Andrea  
Mambrini, direttore dell'on-
cologia apuana per l'Azienda 
Usl Toscana nord ovest - di 
questo  prezioso  strumento  
musicale che la Guardia di Fi-
nanza ci ha donato, a seguito 
del nostro appello dopo il fur-
to subito nella sala relax Ma-
ria Dolci all'ospedale Apua-
ne di Massa. Ringrazio il co-
lonnello Di Guglielmo e tutto 
il corpo della Guardia di Fi-
nanza della provincia di Mas-
sa Carrara per questo gesto 
di  grandissima  sensibilit‡  
per il nostro reparto e per l'in-
tera comunit‡ª. 

La  chitarra  contribuir‡  a  
rendere l�ambiente meno pe-
sante. La musica Ë un elemen-
to importante nella gestione 
dello stress in momenti diffi-
cili come possono essere le se-
dute  di  chemioterapia.  ´Il  
consiglio Ë quello di ascolta-
re musica rilassante e soft, op-

pure una melodia che ricrea i 
suoni e i rumori della natura 
o spiegano i medici o Questo 
aiuta il paziente sottoposto a 
chemioterapia a ricreare nel-
la mente immagini accoglien-
ti e rasserenanti. La musica 
inoltre offre anche l�opportu-
nit‡ di non ascoltare troppo 
le voci esterne, che possono 
condizionare lo stato d�ani-
mo del paziente. Se possibile 
il paziente dovrebbe circon-
darsi anche di oggetti familia-
ri, portati da casa, che lo aiuti-
no a isolarsi e ritrovare l�equi-
librio e la forza giuste per af-
frontare  questo  momento  
tanto importante quanto ca-
rico di tensioni, ansie e pau-
reª. Insomma umanizzare il 
pi˘ possibile il momento con 
la musica in sottofondo puÚ 
essere di grande aiuto ai pa-
zienti che si sottopongono a 
chemioterapia. �

S.COLL.

mentre il comune propone il ricorso in cassazione

Comandante dei vigili,
spunta una nuova ipotesi: 
il commissario ad acta

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Di Manarola, via Fieschi; 
Maimone, via Sarzana
Sarzana
Piola, viale XXV Aprile
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino
(Tellaro)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie) 
Vezzano Ligure e Arcola
Federici, Arcola (a chiamata)
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Bruni, Ceparana
Varese Ligure
Basteri
Luni
Di Luni, via Brodolini
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

LA SPEZIA 

Asl5 ha assunto tre  medici  
psichiatri. Si tratta dei vinci-
tori  del  concorso  pubblico.  
Saranno destinati alle nume-
rose  strutture  del  Diparti-
mento di Salute Mentale e Di-
pendenze che Ë l'organizza-
zione  aziendale  che  eroga  
prestazioni  finalizzate  alla  
prevenzione, diagnosi, cura 
e  riabilitazione  del  disagio  
psichico, del disturbo menta-
le e dei disturbi da uso o abu-
so  di  sostanze  psicoattive.  
Un settore che negli ultimi 
anni ha assunto proporzioni 

importanti soprattutto nella 
cura dei pi  ̆giovani. I vincito-
ri del concorso sono i medici 
specialisti: Giorgio Corretti, 
Simona Galioto e Francesco 
Pardini. Le strutture afferen-
ti al Dipartimento sono: Ser-
vizio Psichiatrico di diagnosi 
e cura; l�Assistenza psichiatri-
ca nei 3 distretti della provin-
cia,  la  Neuropsichiatria  In-
fantile, i Disturbi dell�alimen-
tazione, i Sert nei tre distretti 
e la divisione che si occupa 
delle Strutture residenziali e 
semi residenziali e la Rems di 
Calice. �

S.COLL.

Gli operatori sociosanitari assumono un rilievo sempre pi  ̆importante negli ospedali

la regione ha applicato il decreto rossomando

Bando per gli Oss licenziati,
protestano quelli delle rsa
´Non vogliamo una guerra tra poveri ma noi esclusi ci sentiamo discriminati
Siamo stati quelli che durante la pandemia hanno corso i rischi maggioriª

Gabriele Di Guglielmo

Marco Toracca / LA SPEZIA

´Stiamo ultimando il ricorso 
alla Corte di Cassazione con-
tro la sentenza del Consiglio 
di Stato sul caso del comando 
della polizia municipale del-
la Speza. Sar‡ depositato en-
tro il 26 dicembre ultimo gior-
no utileª.

Lo dice Stefano Carabba, 
dirigente  dei  Servizi  Legali  
del Comune della Spezia nel 

corso della commissione Con-
trollo e Garanzia di palazzo ci-
vico presieduta da Piera Som-
movigo  (Spezia  con  Te).  
´Obiettivo della riunione fa-
re il punto della situazione su 
questo casoª, spiega Sommo-
vigo. 

Riprende  Carabba:  ´Per  
questo nuovo ricorso il Comu-
ne si avvale della consulenza 
del  professore  universitario  
Massimo Proto, docente di fa-

ma e autore di pubblicazioni. 
La spesa del Comune Ë fissata 
circa in 12 mila euro e contia-
mo di avere ragione. I tempi 
perÚ si profilano lunghi, al-
meno due anni in caso di am-
missibilit‡ del ricorsoª. 

Ma c�Ë anche un�altra ver-
tenza  in  corso  sempre  
nell�ambito della medesima 
causa scaturita dal ricorso di 
Emanuele Moretti, dirigente 
della Polizia Roma Capitale. 
´Moretti ha inviato di recen-
te al Comune una diffida ad 
adempiere che non ha avuto 
seguito. A quel punto ha pro-
posto  un  nuovo  ricorso  al  
Consiglio  di  Stato.  Chiedo  
che lo stesse ente si sostitui-
sca al Comune, attraverso l�i-
stituzione di un commissario 
ad acta, per dare corso a quel-
la sentenza che prevede l�e-

spletamento di un bando di 
mobilit‡ per il  reperimento 
di un comandante di polizia 
municipaleª, dice Guido Mel-
ley, LeAli a Spezia. ́ Lo scena-
rio che si delinea ora Ë molto 
delicato. Difficilmente il Con-
siglio di Stato non accoglier‡ 
quel ricorso che prende spun-
to da una sua stessa senten-
za. A quel punto il commissa-
rio ad acta sarebbe uno scena-
rio penalizzante per il Comu-
ne della Speziaª. 

Che  cosa  succederebbe?  
Preciso il segretario comuna-
le Sergio Sciortino: ´A quel 
punto l�attuale comandante 
potrebbe  dover  tornare  
nell�amministrazione da cui 
Ë distaccato mentre palazzo 
civico dovrebbe fare un nuo-
vo bando di mobilit‡ª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Ieri sera erano 81 i pazienti 
positivi spezzini ricoverati 
negli  ospedali  locali:  4  in  
pi˘ rispetto al giorno pri-
ma. Di questi 70 sono rico-
verati  nei  reparti  Covid  
dell�ospedale di Sarzana e i 
restanti 11 sono in quello 
spezzino. Per fortuna il re-
parto di Terapia intensiva 
dedicato ai malati Covid Ë 
vuoto. Ieri Asl5 ha refertato 
50 nuovi positivi e attual-

mente gli spezzini con il Co-
vid sono 1870. In Liguria ie-
ri ci sono stati 192 nuovi po-
sitivi.  I  pazienti  ricoverati 
per Covid negli ospedali li-
guri sono stati 560, dei qua-
li 17 si trovano nei reparti 
di Terapia intensiva, uno in 
pi  ̆rispetto al giorno prece-
dente. In Liguria i pazienti 
guariti dal Covid dall�inizio 
della pandemia a ieri sono 
stati 62.8587; quelli dece-
duti 5.723 compresi i 5 di ie-
ri. � 

il bollettino

Ieri sono stati refertati 
altri 81 positivi al Covid

rinforzo degli organici

Tre nuovi psichiatri
alla Salute mentale
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FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Il coordinamento degli opera-
tori sociosanitari strutture pri-
vate della Spezia, punta il dito 
contro Asl5 in merito alla deli-
bera d�avviso pubblico riserva-
to ai dipendenti di Coopservi-
ce per il  reclutamento di 33 
unit‡ di personale a tempo in-
determinato, di operatore so-
ciosanitario in virt  ̆dell�emen-
damento  Rossomando  alla  
Legge di  Stabilit‡  2022. L�e-
mendamento  consente  alle  
Asl territoriali di poter stabiliz-
zare il  personale dipendente 
di societ‡ private il cui servizio 
sia stato internalizzato, a pat-
to che il lavoro si sia svolto in 
periodo Covid. Ma il coordina-
mento spezzino degli Oss in 
servizio in strutture socio sani-
tarie private non ci sta ed espri-
me il proprio totale disappun-
to circa la scelta di dare rispo-
ste parziali solamente ad una 
parte della platea di Oss, che 
saranno stabilizzate con con-
tratto presso la Sanit‡ pubbli-
ca. A questo proposito i lavora-

tori spezzini sostengono che la 
problematica non riguarda so-
lo le Oss licenziate da Coopser-
vice, ma anche le molte opera-
trici ed operatori disoccupati e 
precari all� interno delle strut-
ture private che ancora atten-
dono  di  essere  chiamato  in  

quanto fanno parte della gra-
duatoria in essere e che voglio-
no  un  concorso  trasparente  
che dia risposte e pari opportu-
nit‡ a tutte le Oss dello spezzi-
no che vorrebbero entrare in 
ASL5. ́ Non intendiamo scate-
nare una guerra tra poveri o 

chiariscono dal Coordinamen-
to spezzino degli Oss impegna-
ti in strutture private, ma an-
che noi nelle RSA e Rp siamo 
stati considerati ieroiw che han-
no affrontata l� emergenza epi-
demiologica  legata  al  Covid  
con seriet‡ e dedizione. Pur-

troppo il  decreto Rossoman-
do, cosi come sta venendo ap-
plicato in  Asl5  non  concede  
nessun vantaggio ne curricula-
re e neppure di anzianit‡, dan-
do solo opportunit‡ a chi ha 
avuto esperienza ospedaliera 
come gli ex Oss di Coopservi-
ce.  Inoltre  -  aggiungono  gli  
Oss o va considerato anche il 
fabbisogno  triennale  che  in  
Asl5  che  risulta  essere  nel  
triennio  di  quasi  300  unit‡.  
Per questo ci  sarebbe ampio 
spazio anche alla nostra legitti-
ma richiesta di stabilizzazio-
ne, siamo in tante alla Spezia 
impiegate nei servizi pubblici 
appaltati.  Tra questi  ci  sono 
Oss nell� Hospice e nella RSA 
"Mazzini" e abbiamo gli stessi 
diritti e pari opportunit‡ o con-
cludono le Oss - Su questo sia-
mo intenzionate a dare batta-
glia anche dal punto di vista le-
gale perchÈ riteniamo il decre-
to Rossomando e il bando che 
verr‡ espletato non rispettoso 
delle regole di ingaggio presso 
la pubblica amministrazioneª. 

Le Oss che lavorano nel set-
tore privato della provincia so-
no determinate e non voglio-
no farsi sfuggire l�opportunit‡ 
di essere assunte in Asl5 grazie 
all�emendamento Rossoman-
do che potrebbe spalancar lo-
ro le porte. Insomma a recla-
mare la sospirata iinternaliz-
zazionew non sono pi˘ soltan-
to gli  Oss che lavoravano in 
ospedale licenziati da Coopser-
vice, ma anche quelli del setto-
re privato. Un settore, che so-
prattutto per le strutture pi˘ 
piccole  ha  risentito  molto  a  
causa  dell�emergenza  epide-
miologica e saturo di persona-
le Oss. � 

al day hospital oncologico di carrara

La guardia di finanza
dona allŽospedale
chitarra pre amplificata 

LA SPEZIA 

Il colonnello della Guardia di 
Finanza, Gabriele Di Gugliel-
mo, e una delegazione in rap-
presentanza  del  Comando  
provinciale di Massa Carra-
ra, hanno fatto visita ai pa-
zienti del Day hospital onco-
logico del Centro polispeciali-
stico "Achille Sicari" di Carra-
ra, portando in dono una chi-
tarra pre-amplificata di gran-
de valore, che sar‡ a disposi-
zione  dell'attivit‡  musicale  
del reparto. ́ Siamo onorati e 

grati  -  commenta  Andrea  
Mambrini, direttore dell'on-
cologia apuana per l'Azienda 
Usl Toscana nord ovest - di 
questo  prezioso  strumento  
musicale che la Guardia di Fi-
nanza ci ha donato, a seguito 
del nostro appello dopo il fur-
to subito nella sala relax Ma-
ria Dolci all'ospedale Apua-
ne di Massa. Ringrazio il co-
lonnello Di Guglielmo e tutto 
il corpo della Guardia di Fi-
nanza della provincia di Mas-
sa Carrara per questo gesto 
di  grandissima  sensibilit‡  
per il nostro reparto e per l'in-
tera comunit‡ª. 

La  chitarra  contribuir‡  a  
rendere l�ambiente meno pe-
sante. La musica Ë un elemen-
to importante nella gestione 
dello stress in momenti diffi-
cili come possono essere le se-
dute  di  chemioterapia.  ´Il  
consiglio Ë quello di ascolta-
re musica rilassante e soft, op-

pure una melodia che ricrea i 
suoni e i rumori della natura 
o spiegano i medici o Questo 
aiuta il paziente sottoposto a 
chemioterapia a ricreare nel-
la mente immagini accoglien-
ti e rasserenanti. La musica 
inoltre offre anche l�opportu-
nit‡ di non ascoltare troppo 
le voci esterne, che possono 
condizionare lo stato d�ani-
mo del paziente. Se possibile 
il paziente dovrebbe circon-
darsi anche di oggetti familia-
ri, portati da casa, che lo aiuti-
no a isolarsi e ritrovare l�equi-
librio e la forza giuste per af-
frontare  questo  momento  
tanto importante quanto ca-
rico di tensioni, ansie e pau-
reª. Insomma umanizzare il 
pi˘ possibile il momento con 
la musica in sottofondo puÚ 
essere di grande aiuto ai pa-
zienti che si sottopongono a 
chemioterapia. �

S.COLL.

mentre il comune propone il ricorso in cassazione

Comandante dei vigili,
spunta una nuova ipotesi: 
il commissario ad acta

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Di Manarola, via Fieschi; 
Maimone, via Sarzana
Sarzana
Piola, viale XXV Aprile
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino
(Tellaro)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie) 
Vezzano Ligure e Arcola
Federici, Arcola (a chiamata)
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Bruni, Ceparana
Varese Ligure
Basteri
Luni
Di Luni, via Brodolini
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

LA SPEZIA 

Asl5 ha assunto tre  medici  
psichiatri. Si tratta dei vinci-
tori  del  concorso  pubblico.  
Saranno destinati alle nume-
rose  strutture  del  Diparti-
mento di Salute Mentale e Di-
pendenze che Ë l'organizza-
zione  aziendale  che  eroga  
prestazioni  finalizzate  alla  
prevenzione, diagnosi, cura 
e  riabilitazione  del  disagio  
psichico, del disturbo menta-
le e dei disturbi da uso o abu-
so  di  sostanze  psicoattive.  
Un settore che negli ultimi 
anni ha assunto proporzioni 

importanti soprattutto nella 
cura dei pi  ̆giovani. I vincito-
ri del concorso sono i medici 
specialisti: Giorgio Corretti, 
Simona Galioto e Francesco 
Pardini. Le strutture afferen-
ti al Dipartimento sono: Ser-
vizio Psichiatrico di diagnosi 
e cura; l�Assistenza psichiatri-
ca nei 3 distretti della provin-
cia,  la  Neuropsichiatria  In-
fantile, i Disturbi dell�alimen-
tazione, i Sert nei tre distretti 
e la divisione che si occupa 
delle Strutture residenziali e 
semi residenziali e la Rems di 
Calice. �

S.COLL.

Gli operatori sociosanitari assumono un rilievo sempre pi  ̆importante negli ospedali

la regione ha applicato il decreto rossomando

Bando per gli Oss licenziati,
protestano quelli delle rsa
´Non vogliamo una guerra tra poveri ma noi esclusi ci sentiamo discriminati
Siamo stati quelli che durante la pandemia hanno corso i rischi maggioriª

Gabriele Di Guglielmo

Marco Toracca / LA SPEZIA

´Stiamo ultimando il ricorso 
alla Corte di Cassazione con-
tro la sentenza del Consiglio 
di Stato sul caso del comando 
della polizia municipale del-
la Speza. Sar‡ depositato en-
tro il 26 dicembre ultimo gior-
no utileª.

Lo dice Stefano Carabba, 
dirigente  dei  Servizi  Legali  
del Comune della Spezia nel 

corso della commissione Con-
trollo e Garanzia di palazzo ci-
vico presieduta da Piera Som-
movigo  (Spezia  con  Te).  
´Obiettivo della riunione fa-
re il punto della situazione su 
questo casoª, spiega Sommo-
vigo. 

Riprende  Carabba:  ´Per  
questo nuovo ricorso il Comu-
ne si avvale della consulenza 
del  professore  universitario  
Massimo Proto, docente di fa-

ma e autore di pubblicazioni. 
La spesa del Comune Ë fissata 
circa in 12 mila euro e contia-
mo di avere ragione. I tempi 
perÚ si profilano lunghi, al-
meno due anni in caso di am-
missibilit‡ del ricorsoª. 

Ma c�Ë anche un�altra ver-
tenza  in  corso  sempre  
nell�ambito della medesima 
causa scaturita dal ricorso di 
Emanuele Moretti, dirigente 
della Polizia Roma Capitale. 
´Moretti ha inviato di recen-
te al Comune una diffida ad 
adempiere che non ha avuto 
seguito. A quel punto ha pro-
posto  un  nuovo  ricorso  al  
Consiglio  di  Stato.  Chiedo  
che lo stesse ente si sostitui-
sca al Comune, attraverso l�i-
stituzione di un commissario 
ad acta, per dare corso a quel-
la sentenza che prevede l�e-

spletamento di un bando di 
mobilit‡ per il  reperimento 
di un comandante di polizia 
municipaleª, dice Guido Mel-
ley, LeAli a Spezia. ́ Lo scena-
rio che si delinea ora Ë molto 
delicato. Difficilmente il Con-
siglio di Stato non accoglier‡ 
quel ricorso che prende spun-
to da una sua stessa senten-
za. A quel punto il commissa-
rio ad acta sarebbe uno scena-
rio penalizzante per il Comu-
ne della Speziaª. 

Che  cosa  succederebbe?  
Preciso il segretario comuna-
le Sergio Sciortino: ´A quel 
punto l�attuale comandante 
potrebbe  dover  tornare  
nell�amministrazione da cui 
Ë distaccato mentre palazzo 
civico dovrebbe fare un nuo-
vo bando di mobilit‡ª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Ieri sera erano 81 i pazienti 
positivi spezzini ricoverati 
negli  ospedali  locali:  4  in  
pi˘ rispetto al giorno pri-
ma. Di questi 70 sono rico-
verati  nei  reparti  Covid  
dell�ospedale di Sarzana e i 
restanti 11 sono in quello 
spezzino. Per fortuna il re-
parto di Terapia intensiva 
dedicato ai malati Covid Ë 
vuoto. Ieri Asl5 ha refertato 
50 nuovi positivi e attual-

mente gli spezzini con il Co-
vid sono 1870. In Liguria ie-
ri ci sono stati 192 nuovi po-
sitivi.  I  pazienti  ricoverati 
per Covid negli ospedali li-
guri sono stati 560, dei qua-
li 17 si trovano nei reparti 
di Terapia intensiva, uno in 
pi  ̆rispetto al giorno prece-
dente. In Liguria i pazienti 
guariti dal Covid dall�inizio 
della pandemia a ieri sono 
stati 62.8587; quelli dece-
duti 5.723 compresi i 5 di ie-
ri. � 

il bollettino

Ieri sono stati refertati 
altri 81 positivi al Covid

rinforzo degli organici

Tre nuovi psichiatri
alla Salute mentale
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solidariet‡ a monterosso

Il calendario dei bimbi
con le immagini
che hanno fatto la storia

opposizione allȅattacco a follo

´Paese in affanno:
chiudono i negozi
e bandi bocciatiª

ceparana

Il Comune trasformato in Casa di Comunit‡ 

Una riproduzione dei Beatles che attraversano Abbey Road Il Comune di Follo

Laura Ivani / CEPARANA 

La vecchia sede del Comune a 
Ceparana, dismessa a causa di 
problemi strutturali, verr‡ de-
molita per essere trasformata 
una Casa di Comunit‡ cui po-
tranno fare riferimento oltre 
40 mila cittadini residenti nei 
19 Comuni della Val di Vara e 
della Riviera, allargando il rag-
gio anche all�alta Val di Magra. 
La  strada  per  concretizzare  
questo progetto adesso Ë deli-
neata, dopo che l�altra sera il 
consiglio comunale di Bolano 
ha votato all�unanimit‡ la pro-
posta di delibera per la conces-
sione a titolo gratuito del dirit-
to di superficie relativo all�im-
mobile e a un terreno limitrofo 
a favore di Asl5. 

L�azienda sanitaria si impe-
gner‡ cosÏ nella realizzazione 
di una Casa di Comunit‡, usu-
fruendo di un diritto esercitabi-

le per un periodo di 90 anni, di 
cui i primi 60 saranno a titolo 
gratuito mentre gli altri 30 a ti-
tolo oneroso. L�opera ha un co-
sto preventivato in 3 milioni di 
euro e sar‡ realizzata nell�am-
bito della Missione 6 degli in-
vestimenti del Piano Naziona-
le di Ripresa e Resilienza, sot-
to la regia del Ministero della 
Salute. Tra gli obiettivi anche 
la realizzazione delle Case di 
Comunit‡, presidi sanitari sul 
territorio  che  garantiranno  
una prima risposta ai cittadini, 
alleggerendo la pressione su-
gli ospedali. 

» prevista la costruzione di 
5 strutture di questo tipo, co-
me chiarito dal direttore gene-
rale lo scorso febbraio: una di 
queste Case di Comunit‡ sar‡ 
proprio nel Distretto 17, a Ce-
parana. Per realizzare la strut-
tura verr‡ demolito il vecchio 
immobile di propriet‡ comu-

nale e sar‡ predisposta anche 
una porzione di terreno di cir-
ca duemila metri quadrati. ́ La 
Casa di Comunit‡ ha una va-
lenza territoriale molto vasta 
in quanto il Distretto 17 iRivie-
ra Val di Varaw di riferimento 
comprende  19  comuni  con  

una popolazione complessiva 
di oltre 40 mila abitanti o con-
ferma il sindaco di Bolano Al-
berto Battilani  -.  Grazie  alla  
sua ubicazione  e  alla  nuova 
viabilit‡, le rampe autostrada-
li sull�autostrada A12, la rico-
struzione del ponte di Albiano 

Magra e la prossima realizza-
zione  della  bretella  Cepara-
na-Santo Stefano, sar‡ in gra-
do di dare risposte in termini 
di servizi sanitari e sociali terri-
toriali anche ai cittadini dei co-
muni limitrofi, penso a Vezza-
no e Santo Stefano Magraª. 

La struttura si svilupper‡ su 
due piani, per circa mille metri 
quadrati. Dovr‡ essere operati-
va entro il 2026, secondo i tem-
pi dettati dal Pnrr. 

Un intervento fondamenta-
le, prosegue Battilani, ´per ciÚ 
che rappresenter‡ per il futuro 
in termini di servizi territoriali 
per i cittadini. E la politica do-
vr‡ farsi carico di riempire que-
sto contenitore, sapendo che 
dal funzionamento delle Case 
di Comunit‡ ci potranno esse-
re risparmi sui costi che oggi 
gravitano completamente su-
gli  ospedali  e  naturalmente  
una diminuzione della pressio-

ne sui pronto soccorso e sui re-
parti. Definire oggi le Case di 
Comunit‡ dei contenitori vuo-
ti vuol dire non provare nem-
meno a impegnarsi perchÈ fun-
zionino, noi o conclude - ci sia-
mo come parte politica e tecni-
ca a dare tutto il supporto ne-
cessario ad Asl5 perchÈ la rite-
niamo  una  occasione  unica  
per migliorare i servizi ai no-
stri cittadiniª. Il progetto e i sol-
di ci sono: il Comune punta a 
un tavolo con Asl5, Regione e 
Ministero perchÈ siano garan-
tire  le  risorse  professionali  
all�interno della Casa di Comu-
nit‡. Ora l�Asl5 si far‡ carico di 
stilare lo schema di contratto 
di concessione, concordando-
ne i contenuti con il Comune. 
Al termine della concessione 
l�immobile rester‡ al Comune, 
che potr‡ applicare un contrat-
to di locazione. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

FRAMURA 

»  iniziata  la  demolizione  
del ponte Della Fioraia, sul 
lungomare tra Deiva Mari-
na e Framura. L�intervento, 
finanziato dalla Regione Li-
guria per 2 milioni e 650 mi-
la euro con fondi di Protezio-
ne Civile, si va ad aggiunge-
re alle opere di difesa costie-
ra in via di conclusione in lo-
calit‡  Fornaci,  a  Framura,  
per 2,5 milioni di euro. Si 
tratta di lavori resi necessari 

dalla  mareggiata  che  
nell�autunno del 2018 pro-
vocÚ danni ed erosione. L�in-
vestimento su questa porzio-
ne del territorio di Framura, 
affacciato sul litorale di Dei-
va, Ë di oltre 5 milioni di eu-
ro e servir‡ a proteggere abi-
tazioni  e  stabilimenti  bal-
neari. 

´Oltre  ad ammodernare  
le infrastrutture del territo-
rio  adegueremo  idraulica-
mente il ponte alla portata 
del  torrente  sottostante  o  

spiega l�assessore regionale 
alla Protezione civile e Dife-
sa del suolo Giacomo Giam-
pedrone o. L�obiettivo di tut-
ti gli interventi Ë di potenzia-
re la resilienza del territo-
rio,  oltre  al  ripristino  di  
eventuali danniª. Il sindaco 
di Framura Andrea Da Pas-
sano ha espresso soddisfa-
zione ´per la messa in sicu-
rezza dell�abitato di Forna-
ci: con la demolizione del 
vecchio ponte carrabile e la 
sistemazione del lungo tor-
rente Castagnola si va a rea-
lizzare sempre di pi  ̆l�inter-
vento di protezione civile a 
seguito  delle  mareggiate  
del  2018.  L�intervento,  si  
tratta di un primo lotto, sar‡ 
ultimato entro la stagione 
turisticaª. �

L.IV. 

MONTEROSSO 

Il presepe vivente di Greccio, 
quello inventato da San Fran-
cesco, riprodotto all�interno 
nella chiesa dei Cappuccini 
di Monterosso. La Nativit‡, 
che ricostruisce ogni detta-
glio della valle reatina con i 
personaggi dell�epoca, rimar-
r‡ visitabile per tutto il 2023. 
Il prossimo anno si celebre-
ranno infatti gli 800 anni dal-
la prima rappresentazione di 
un  presepe,  inventato  pro-

prio da San Francesco d�Assi-
si nel 1223 nel piccolo borgo 
montano dell�Italia  Centra-
le. Il santo aveva scelto quel 
territorio perchÈ nella con-
formazione gli ricordava la 
Palestina, che aveva visitato, 
per far capire al popolo sem-
plice l�evento misterioso del-
la nascita di Ges˘. 

Nella riproduzione visita-
bile a Monterosso Ë visibile 
l�imponente Santuario fran-
cescano di Greccio in cui si 
realizzÚ il  primo presepe e 

dove ancora oggi se ne costu-
disce memoria, e il borgo con 
le case affacciate sulle rupi. 
Dalle case si vedono gli abi-
tanti scendere richiamati da 
San Francesco, accompagna-
to da alcuni frati di Assisi, per 
contemplare la Nativit‡ co-
me fecero i pastori a Betlem-
me. Spiega padre Renato dal 
Convento di Monterosso che 
´il presepe appena allestito 
rester‡ in mostra nella Chie-
sa dei Cappuccini per l�intero 
anno. Sar‡ un�occasione im-
portante non solo per gli abi-
tanti e i numerosi visitatori 
provenienti da tutto il mon-
do che passano da Monteros-
so di poterlo ammirare, foto-
grafare oltre a conoscere e 
diffondere questa bella sto-
riaª. �

L.IV. 

La vecchia sede del Comune a Ceparana

MONTEROSSO 

I Beatles che attraversano la 
mitica Abbey Road? No, so-
no i bimbi di Monterosso che 
attraversano la strada vicino 
al Molo dei Pescatori. Parti-
giane e partigiani in uno scat-
to del 1945? Sembrerebbe-
ro, invece sono i  ragazzini 
del borgo delle Cinque Terre 
che hanno ricreato con tanto 
di vestiti e trucco gli scatti 
d�epoca. » un�idea che sta ri-

scuotendo  molto  successo  
quella lanciata da Comune, 
scuola primaria Fermi, Cro-
ce Bianca e Centro Sociale 
Raggio di Luce. Sono stati ri-
create  immagini  fotografi-
che che hanno fatto la storia 
del secolo scorso, con Mahat-
ma Ghandi e Albert Einstein 
tra i personaggi rappresenta-
ti. 

Oggi, dalle 11, e giovedÏ, 
dalle 15, il calendario 2023 
sar‡ acquistabile nella tenso-

struttura in piazza Tina An-
selmi a Monterosso. Una ini-
ziativa solidale, perchÈ i pro-
venti verranno utilizzati per 
sostenere le spese di spedi-
zione verso la Tanzania dei 
beni  che  sono stati  donati  
dai bambini di Monterosso 
ai loro coetanei che sono ac-
colti nel centro sociale Mwa-
li Wa Nuru, che significa Rag-
gio di Luce. 

I ragazzini di Monterosso 
hanno deciso infatti di impe-
gnarsi in un importante pro-
getto benefico, per rendere 
pi˘ bello il Natale e non solo 
per altri ragazzini come lo-
ro, ma nati nella parte meno 
fortunata del mondo. Il cen-
tro tanzaniano accoglie ogni 
giorno fino a 140 bambini e 
ragazzini delle scuole prima-
rie e secondarie, offrendo lo-
ro un pasto, attivit‡ ludiche 
e sportive, lezioni didattiche 
e assistenza alle loro fami-
glie. I bambini delle scuole 
monterossine sono stati coin-
volti in ogni fase del proget-
to, diventando protagonisti 
dell'iniziativa. » ancora pos-
sibile partecipare alla raccol-
ta dei beni, donando giochi 
che si possono utilizzare sen-
za batteria o elettricit‡, vesti-
ti invernali, coperte e asciu-
gamani, scarpe per bambini, 
materiale sportivo, cancelle-
ria, materiale per la pulizia e 
per l'igiene personale. � 

L.IV. 

FOLLO 

Mentre in  Comune l�ammini-
strazione  stilava  un  bilancio  
´molto generosoª dei primi tre 
anni, in piazza ´si raccoglieva-
no firme per l�ennesima petizio-
ne popolare sotto questa gestio-
neª. Per il gruppo di opposizio-
ne Cittadini in Comune Follo il 
bilancio presentato dal sindaco 
Rita Mazzi Ë ´uno spotª, una 
´autoassoluzione e una velata 
ma non troppo partenza antici-

pata di campagna elettoraleª. 
La minoranza rimarca che a ol-
tre un anno dalle elezioni ́ si da-
r‡ in affidamento la Cittadella 
dello Sport per 9 anni, lasciando 
alle prossime due amministra-
zioni la gestione di un regola-
mento  modificato  d'imperio  
non per  qualcuno ma contro 
qualcuno.  Nel  frattempo,  nel  
mondo reale, assistiamo a un 
tessuto sociale che si sta sfaldan-
do,  con  esercizi  commerciali  
che scappano da Follo, associa-

zioni che scompaiono nel nulla, 
altre che si fondono per non soc-
combere. Per non parlare delle 
svariate partecipazioni del no-
stro Comune a bandi per i fondi 
pubblici, tutte bocciateª. 

Anche su scuole, trasporti e 
mensa occorre ́ stendere un ve-
lo pietoso su riscaldamento che 
non funziona, pranzi addebitati 
impropriamente, tragitti strava-
ganti che impiegano ore. La veri-
t‡ Ë che questo comune deve rin-
graziare la pandemia, nonostan-
te tutto il dolore che ha portato, 
con la pioggia di denaro arriva-
ta dallo Stato che ha consentito 
di far fronte e talvolta finanziare 
tutta quella normale ammini-
strazione che c'Ë e va sostenuta. 
Avanziamo qualche dubbio sul-
la tenuta dei bilanci, anche que-
sta polpetta avvelenata per il  
prossimo sindaco, quando i mu-
tui andranno in ammortamen-
to e le spese del personale, ora ri-
dotto ai minimi termini, entrer‡ 
a regime. Rester‡ un segno cer-
tamente la vessazione di un ve-
lox, un'antenna su un parco gio-
chi, la svalutazione immobilia-
re, la spazzatura nei boschi e sul 
fiume e un ricordo di un'ammini-
strazione arrogante in continui-
t‡ con i dieci anni precedenti do-
ve Ë cambiato il direttore d'or-
chestra ma i suonatori sono gli 
stessi. Anzi no, a met‡ mandato 
un assessore e il presidente del 
consiglio hanno abbandonato 
la barca che affondavaª. �

L.IV. 

framura

Via alla demolizione
del ponte della Fioraia

monterosso

Il presepe di San Francesco
riprodotto dai Cappuccini
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FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Il coordinamento degli opera-
tori sociosanitari strutture pri-
vate della Spezia, punta il dito 
contro Asl5 in merito alla deli-
bera d�avviso pubblico riserva-
to ai dipendenti di Coopservi-
ce per il  reclutamento di 33 
unit‡ di personale a tempo in-
determinato, di operatore so-
ciosanitario in virt  ̆dell�emen-
damento  Rossomando  alla  
Legge di  Stabilit‡  2022. L�e-
mendamento  consente  alle  
Asl territoriali di poter stabiliz-
zare il  personale dipendente 
di societ‡ private il cui servizio 
sia stato internalizzato, a pat-
to che il lavoro si sia svolto in 
periodo Covid. Ma il coordina-
mento spezzino degli Oss in 
servizio in strutture socio sani-
tarie private non ci sta ed espri-
me il proprio totale disappun-
to circa la scelta di dare rispo-
ste parziali solamente ad una 
parte della platea di Oss, che 
saranno stabilizzate con con-
tratto presso la Sanit‡ pubbli-
ca. A questo proposito i lavora-

tori spezzini sostengono che la 
problematica non riguarda so-
lo le Oss licenziate da Coopser-
vice, ma anche le molte opera-
trici ed operatori disoccupati e 
precari all� interno delle strut-
ture private che ancora atten-
dono  di  essere  chiamato  in  

quanto fanno parte della gra-
duatoria in essere e che voglio-
no  un  concorso  trasparente  
che dia risposte e pari opportu-
nit‡ a tutte le Oss dello spezzi-
no che vorrebbero entrare in 
ASL5. ́ Non intendiamo scate-
nare una guerra tra poveri o 

chiariscono dal Coordinamen-
to spezzino degli Oss impegna-
ti in strutture private, ma an-
che noi nelle RSA e Rp siamo 
stati considerati ieroiw che han-
no affrontata l� emergenza epi-
demiologica  legata  al  Covid  
con seriet‡ e dedizione. Pur-

troppo il  decreto Rossoman-
do, cosi come sta venendo ap-
plicato in  Asl5  non  concede  
nessun vantaggio ne curricula-
re e neppure di anzianit‡, dan-
do solo opportunit‡ a chi ha 
avuto esperienza ospedaliera 
come gli ex Oss di Coopservi-
ce.  Inoltre  -  aggiungono  gli  
Oss o va considerato anche il 
fabbisogno  triennale  che  in  
Asl5  che  risulta  essere  nel  
triennio  di  quasi  300  unit‡.  
Per questo ci  sarebbe ampio 
spazio anche alla nostra legitti-
ma richiesta di stabilizzazio-
ne, siamo in tante alla Spezia 
impiegate nei servizi pubblici 
appaltati.  Tra questi  ci  sono 
Oss nell� Hospice e nella RSA 
"Mazzini" e abbiamo gli stessi 
diritti e pari opportunit‡ o con-
cludono le Oss - Su questo sia-
mo intenzionate a dare batta-
glia anche dal punto di vista le-
gale perchÈ riteniamo il decre-
to Rossomando e il bando che 
verr‡ espletato non rispettoso 
delle regole di ingaggio presso 
la pubblica amministrazioneª. 

Le Oss che lavorano nel set-
tore privato della provincia so-
no determinate e non voglio-
no farsi sfuggire l�opportunit‡ 
di essere assunte in Asl5 grazie 
all�emendamento Rossoman-
do che potrebbe spalancar lo-
ro le porte. Insomma a recla-
mare la sospirata iinternaliz-
zazionew non sono pi˘ soltan-
to gli  Oss che lavoravano in 
ospedale licenziati da Coopser-
vice, ma anche quelli del setto-
re privato. Un settore, che so-
prattutto per le strutture pi˘ 
piccole  ha  risentito  molto  a  
causa  dell�emergenza  epide-
miologica e saturo di persona-
le Oss. � 

al day hospital oncologico di carrara

La guardia di finanza
dona allŽospedale
chitarra pre amplificata 

LA SPEZIA 

Il colonnello della Guardia di 
Finanza, Gabriele Di Gugliel-
mo, e una delegazione in rap-
presentanza  del  Comando  
provinciale di Massa Carra-
ra, hanno fatto visita ai pa-
zienti del Day hospital onco-
logico del Centro polispeciali-
stico "Achille Sicari" di Carra-
ra, portando in dono una chi-
tarra pre-amplificata di gran-
de valore, che sar‡ a disposi-
zione  dell'attivit‡  musicale  
del reparto. ́ Siamo onorati e 

grati  -  commenta  Andrea  
Mambrini, direttore dell'on-
cologia apuana per l'Azienda 
Usl Toscana nord ovest - di 
questo  prezioso  strumento  
musicale che la Guardia di Fi-
nanza ci ha donato, a seguito 
del nostro appello dopo il fur-
to subito nella sala relax Ma-
ria Dolci all'ospedale Apua-
ne di Massa. Ringrazio il co-
lonnello Di Guglielmo e tutto 
il corpo della Guardia di Fi-
nanza della provincia di Mas-
sa Carrara per questo gesto 
di  grandissima  sensibilit‡  
per il nostro reparto e per l'in-
tera comunit‡ª. 

La  chitarra  contribuir‡  a  
rendere l�ambiente meno pe-
sante. La musica Ë un elemen-
to importante nella gestione 
dello stress in momenti diffi-
cili come possono essere le se-
dute  di  chemioterapia.  ´Il  
consiglio Ë quello di ascolta-
re musica rilassante e soft, op-

pure una melodia che ricrea i 
suoni e i rumori della natura 
o spiegano i medici o Questo 
aiuta il paziente sottoposto a 
chemioterapia a ricreare nel-
la mente immagini accoglien-
ti e rasserenanti. La musica 
inoltre offre anche l�opportu-
nit‡ di non ascoltare troppo 
le voci esterne, che possono 
condizionare lo stato d�ani-
mo del paziente. Se possibile 
il paziente dovrebbe circon-
darsi anche di oggetti familia-
ri, portati da casa, che lo aiuti-
no a isolarsi e ritrovare l�equi-
librio e la forza giuste per af-
frontare  questo  momento  
tanto importante quanto ca-
rico di tensioni, ansie e pau-
reª. Insomma umanizzare il 
pi˘ possibile il momento con 
la musica in sottofondo puÚ 
essere di grande aiuto ai pa-
zienti che si sottopongono a 
chemioterapia. �

S.COLL.

mentre il comune propone il ricorso in cassazione

Comandante dei vigili,
spunta una nuova ipotesi: 
il commissario ad acta

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Di Manarola, via Fieschi; 
Maimone, via Sarzana
Sarzana
Piola, viale XXV Aprile
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino
(Tellaro)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie) 
Vezzano Ligure e Arcola
Federici, Arcola (a chiamata)
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Bruni, Ceparana
Varese Ligure
Basteri
Luni
Di Luni, via Brodolini
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

LA SPEZIA 

Asl5 ha assunto tre  medici  
psichiatri. Si tratta dei vinci-
tori  del  concorso  pubblico.  
Saranno destinati alle nume-
rose  strutture  del  Diparti-
mento di Salute Mentale e Di-
pendenze che Ë l'organizza-
zione  aziendale  che  eroga  
prestazioni  finalizzate  alla  
prevenzione, diagnosi, cura 
e  riabilitazione  del  disagio  
psichico, del disturbo menta-
le e dei disturbi da uso o abu-
so  di  sostanze  psicoattive.  
Un settore che negli ultimi 
anni ha assunto proporzioni 

importanti soprattutto nella 
cura dei pi  ̆giovani. I vincito-
ri del concorso sono i medici 
specialisti: Giorgio Corretti, 
Simona Galioto e Francesco 
Pardini. Le strutture afferen-
ti al Dipartimento sono: Ser-
vizio Psichiatrico di diagnosi 
e cura; l�Assistenza psichiatri-
ca nei 3 distretti della provin-
cia,  la  Neuropsichiatria  In-
fantile, i Disturbi dell�alimen-
tazione, i Sert nei tre distretti 
e la divisione che si occupa 
delle Strutture residenziali e 
semi residenziali e la Rems di 
Calice. �

S.COLL.

Gli operatori sociosanitari assumono un rilievo sempre pi  ̆importante negli ospedali

la regione ha applicato il decreto rossomando

Bando per gli Oss licenziati,
protestano quelli delle rsa
´Non vogliamo una guerra tra poveri ma noi esclusi ci sentiamo discriminati
Siamo stati quelli che durante la pandemia hanno corso i rischi maggioriª

Gabriele Di Guglielmo

Marco Toracca / LA SPEZIA

´Stiamo ultimando il ricorso 
alla Corte di Cassazione con-
tro la sentenza del Consiglio 
di Stato sul caso del comando 
della polizia municipale del-
la Speza. Sar‡ depositato en-
tro il 26 dicembre ultimo gior-
no utileª.

Lo dice Stefano Carabba, 
dirigente  dei  Servizi  Legali  
del Comune della Spezia nel 

corso della commissione Con-
trollo e Garanzia di palazzo ci-
vico presieduta da Piera Som-
movigo  (Spezia  con  Te).  
´Obiettivo della riunione fa-
re il punto della situazione su 
questo casoª, spiega Sommo-
vigo. 

Riprende  Carabba:  ´Per  
questo nuovo ricorso il Comu-
ne si avvale della consulenza 
del  professore  universitario  
Massimo Proto, docente di fa-

ma e autore di pubblicazioni. 
La spesa del Comune Ë fissata 
circa in 12 mila euro e contia-
mo di avere ragione. I tempi 
perÚ si profilano lunghi, al-
meno due anni in caso di am-
missibilit‡ del ricorsoª. 

Ma c�Ë anche un�altra ver-
tenza  in  corso  sempre  
nell�ambito della medesima 
causa scaturita dal ricorso di 
Emanuele Moretti, dirigente 
della Polizia Roma Capitale. 
´Moretti ha inviato di recen-
te al Comune una diffida ad 
adempiere che non ha avuto 
seguito. A quel punto ha pro-
posto  un  nuovo  ricorso  al  
Consiglio  di  Stato.  Chiedo  
che lo stesse ente si sostitui-
sca al Comune, attraverso l�i-
stituzione di un commissario 
ad acta, per dare corso a quel-
la sentenza che prevede l�e-

spletamento di un bando di 
mobilit‡ per il  reperimento 
di un comandante di polizia 
municipaleª, dice Guido Mel-
ley, LeAli a Spezia. ́ Lo scena-
rio che si delinea ora Ë molto 
delicato. Difficilmente il Con-
siglio di Stato non accoglier‡ 
quel ricorso che prende spun-
to da una sua stessa senten-
za. A quel punto il commissa-
rio ad acta sarebbe uno scena-
rio penalizzante per il Comu-
ne della Speziaª. 

Che  cosa  succederebbe?  
Preciso il segretario comuna-
le Sergio Sciortino: ´A quel 
punto l�attuale comandante 
potrebbe  dover  tornare  
nell�amministrazione da cui 
Ë distaccato mentre palazzo 
civico dovrebbe fare un nuo-
vo bando di mobilit‡ª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Ieri sera erano 81 i pazienti 
positivi spezzini ricoverati 
negli  ospedali  locali:  4  in  
pi˘ rispetto al giorno pri-
ma. Di questi 70 sono rico-
verati  nei  reparti  Covid  
dell�ospedale di Sarzana e i 
restanti 11 sono in quello 
spezzino. Per fortuna il re-
parto di Terapia intensiva 
dedicato ai malati Covid Ë 
vuoto. Ieri Asl5 ha refertato 
50 nuovi positivi e attual-

mente gli spezzini con il Co-
vid sono 1870. In Liguria ie-
ri ci sono stati 192 nuovi po-
sitivi.  I  pazienti  ricoverati 
per Covid negli ospedali li-
guri sono stati 560, dei qua-
li 17 si trovano nei reparti 
di Terapia intensiva, uno in 
pi  ̆rispetto al giorno prece-
dente. In Liguria i pazienti 
guariti dal Covid dall�inizio 
della pandemia a ieri sono 
stati 62.8587; quelli dece-
duti 5.723 compresi i 5 di ie-
ri. � 

il bollettino

Ieri sono stati refertati 
altri 81 positivi al Covid

rinforzo degli organici

Tre nuovi psichiatri
alla Salute mentale
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Tutto Liguria

GENOVA

Svelato il cast che animerà il
palco di piazza De Ferrari in oc-
casione del ‘Capodanno televisi-
vo’ organizzato da Mediaset e in
onda su Canale 5. Si esibiranno
infatti Annalisa, Anna Tatange-
lo, Baby K, Patty Pravo, Rocco
Hunt, Rovazzi, The Kolors. E poi
Big Boy, Blind, Erwin, Fausto
Leali, Follya, Gemelli Diversi,
GionnyScandal, Ivana Spagna,
Luigi Strangis, Mamacita, Ric-
cardo Fogli, Riki, Roby Facchi-
netti, in una serata condotta da
Federica Panicucci. «Genova
avrà un Capodanno unico e indi-
menticabile – spiega il presiden-
te della Regione Liguria Giovan-
ni Toti – La serata vedrà sul pal-
co uno straordinario mix di gio-
vani artisti affermati e vere e
proprie icone della musica italia-
na, per uno spettacolo capace
di coinvolgere tutti, dai ragazzi
agli adulti. Un nuovo, straordina-
rio evento musicale che andrà
ad accendere il Capodanno del-
la Liguria, in una regione che

vuole essere sempre più attratti-
va per liguri e turisti. Dopo due
anni complessi e dolorosi – pro-
segue Toti – torniamo a celebra-
re le feste. La serata di San Silve-
stro con il Capodanno di Canale
5, che andrà in diretta su Media-
set, rappresentano un importan-
te occasione di visibilità per la
Liguria, per mostrare a tutti co-
me il nostro territorio sia una
meta perfetta non solo in esta-
te, ma in tutte le stagioni e in
particolare per le festività».
«Sarà un capodanno ricco di
musica e divertimento grazie al
concerto di Mediaset – aggiun-
ge il sindaco di Genova Marco
Bucci – Gli artisti si esibiranno
su un palco in una scenografia
unica e regaleranno una serata
indimenticabile alle migliaia di
persone che arriveranno in piaz-

za De Ferrari da tutta Italia. Gra-
zie agli artisti presenti sarà uno
spettacolo che riuscirà a coin-
volgere tutte le fasce d’età
creando un’atmosfera di festa
entusiasmante. Genova è pron-
ta per vivere, dopo anni compli-
cati, un capodanno ricco di en-
tusiasmo e speranza per il futu-
ro». «La diretta su Canale 5 del
capodanno in piazza De Ferrari
a Genova, è per tutta la Liguria,
uno spot straordinario per la
prossima stagione – spiega l’as-
sessore al Turismo Augusto Sar-
tori – Mi auguro che, iniziando
l’anno collegandosi con Geno-
va faccia venire a tanti italiani il

desiderio di venire da noi».
Il concerto del 31 dicembre po-
trà essere seguito anche su Ra-
dio 105, R101, Radio Monte Car-
lo, Radio Subasio, Radio Norba,
Radio Bruno e Radio Piterpan.
Sul palco saliranno anche, diret-
tamente dalla scuola di Amici,
Angelina, Cricca e Rita che pro-
porranno una performance di
canto e ballo. Intanto, domeni-
ca sera, in onda sulle reti Media-
set e sui canali social di Regione
Liguria, è partita la campagna di
promozione della Liguria per il
periodo natalizio con lo spot rea-
lizzato da Claudio Cabona con
la regia di Yuri Dellacasa.

LA SPEZIA

Il piano per l’assunzione di 33
operatori sociosanitari di Coop-
service in Asl5 soddisfa a metà
il consigliere regionale dem Da-
vide Natale, che sottolinea co-
me le difficoltà legate agli ex la-
voratori della cooperatori siano
ancora molte. «Due i dati che
emergono. Il primo è che il lavo-
ro fatto dal Partito Democratico
a livello locale, regionale e na-
zionale, con l’interessamento
dell’onorevole Andrea Orlando
e della senatrice Anna Rosso-
mando, ha permesso di modifi-
care la legge finanziaria e dare
quindi la possibilità di iniziare la

stabilizzazione del personale
che per anni ha lavorato nella sa-
nità spezzina con Coopservice,
in prima linea nel periodo della
pandemia. La seconda è che il
piano triennale di Asl5 del fabbi-
sogno di personale rimane anco-
ra una volta lettera morta, per-
ché la Regione Liguria non forni-
sce le risorse per metterlo in pra-
tica» dice Natale sull’annuncio
della pubblicazione dell’avviso
pubblico per il reclutamento 33
operatori socio sanitari di Coop-
service entro febbraio prossi-
mo. «Erano 60 le Oss previste
entro dicembre, ne arriveranno
33 nel 2023 – ricorda il consi-
gliere dem spezzino – Una volta
finita la sessione di bilancio,

chiederò la convocazione di
una commissione sanità per fa-
re il punto sull’attuazione dei
piani del personale presso le
aziende liguri. Se questa è l’im-
postazione, il tema potrebbe ri-
guardare anche altri territori.
Non si possono celebrare i nuo-
vi potenziali ingressi ignorando
come le stime delle Asl fossero
ben diverse. La modifica legisla-
tiva garantita dall’ emendamen-
to Rossomando ha fatto cambia-
re direzione alla giunta Toti, ma
dobbiamo ancora spingere per
ottenere le risorse necessarie».

Riccardo Fogli fra gli artisti al Capodanno di Genova

IDEE

La serata sul palco
di piazza De Ferrari
Gli sport promozionali
per la Regione Liguria

Big della musica
al Capodanno
in diretta tv
Un mix fra artisti giovani e di fama internazionale
«Torniamo a festeggiare finalmente tutti insieme»

Il consigliere regionale del Pd
Davide Natale

Il consigliere regionale Davide Natale interviene sulla situazione del comparto socionanitario

«Assunzioni Oss buona notizia. Ma ora si parli di tutto il personale Asl»
Sottolineato anche l’impegno «del Pd per modificare la legge finanziaria e dare la possibilità di stabilizzare il personale»

GENOVA

Via libera dalla prima Commis-
sione Affari generali, istituziona-
li e Bilancio, presieduta da Lilli
Lauro, ai provvedimenti della
manovra di bilancio, che saran-
no ora sottoposti al voto del con-
siglio regionale. «La manovra è
un passaggio fondamentale per
la Liguria – dichiara il presiden-
te Lauro – perché le misure pre-
viste sono ispirate alla crescita
economica delle categorie pro-
duttive, del commercio e dell’ar-
tigianato, alla tutela della fami-
glia, delle fasce più deboli della
popolazione e per dare un ulte-
riore impulso al turismo che, do-
po la terribile pandemia, sta già
dando importanti segnali di ri-
partenza – spiega la presidente
Lauro –. Nonostante il quadro
generale, caratterizzato da una
crisi energetica e alimentare co-
me conseguenza della guerra in
Ucraina, il bilancio regionale
2023-2025 presenta una sostan-
ziale tenuta garantendo il man-
tenimento delle politiche nei
settori più importanti».
Lauro sottolinea alcuni aspetti
della manovra e cita i servizi di
trasporto regionale, che sono fi-
nanziati per complessivi 302 mi-
lioni: 101 milioni vanno al tra-
sporto ferroviario per il Contrat-
to di servizio con Trenitalia (di
cui 18.5 milioni sono risorse re-
gionali), 142 milioni sono desti-
nati al trasporto pubblico locale
su gomma (di cui 21 milioni so-
no risorse regionali) e altri 2,6
milioni sono impegnati per l’ac-
quisto di materiale rotabile. Fra
le altre misure adottate con la
manovra, quelle legate alle poli-
tiche sociali e alla famiglia: so-
no finanziate con 117 milioni, di
cui quasi 39 non rientrano tra i
fondi vincolati, di cui 15 milioni
e 500 mila euro riguardano in-
terventi per la disabilità, e 7 mi-
lioni il diritto alla casa a favore
di Arte. Un altro capitolo impor-
tante è rappresentato dall’istru-
zione e dal diritto allo studio: so-
no stanziati complessivamente
61 milioni 400 mila euro, di cui
quasi 17 milioni sono discrezio-
nali, e quindi non vincolati, e 2
milioni e 900 mila euro destina-
ti al funzionamento di Aliseo
nell’ambito dell’istruzione uni-
versitaria, 1 milione e 200 mila
euro sono impegnati per i servi-
zi ausiliari all’istruzione, a soste-
gno delle fasce deboli, e circa
210 mila euro per interventi a fa-
vore delle scuole dell’infanzia.

Semaforo verde
alla manovra
di bilancio
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Porto Venere

Crolla il tetto della casa
del film di Verdone
A pagina 5

C’E’ CHI VUOLE VIETARLO IN CLASSE E CHI LO RITIENE UTILE ALLA DIDATTICA

IL TELEFONINOIL TELEFONINO
DIVIDE LE SCUOLEDIVIDE LE SCUOLE
Sabatini alle pagine 2 e 3Sabatini alle pagine 2 e 3

La Spezia

Turismo
e manifattura
sono i settori
in crescita
Sabatini a pagina 7

Uxoricida condannato all’ergastolo
Massimo della pena per Yassine Erroum che il 12 giugno 2021 uccise Alessandra Piga a coltellate

Santo Stefano

Progetto da 250mila euro
per piazza Matteotti
Merluzzi a pagina 13

LA SPEZIA

Nuovo parcheggio
nell’area ex Malco
al Canaletto
Gabbiani a pagina 6

SERVIZIO RIVENDITORI
PER SEGNALARE RITARDI E/O ESAURITI

051/6006039
Lunedì-Venerdì 9.00-13.00 / 14.00-17.00

D ati in miglioramento
per i casi di Covid in
Liguria: nella settima-

na dal 9 al 15 dicembre, secon-
do la fondazione Gimbe, l’inci-
denza è diminuita a 386,7 posi-
tivi ogni 100mila abitanti, con
una diminuzione dei nuovi casi,
-23,5% rispetto alla settimana
precedente. Rimangono sopra
la media nazionale i posti letto
occupati da pazienti Covid in
area medica con un +31,1% e i
pazienti in terapia intensiva
con un +5,8% i pazienti in tera-
pia intensiva. Continua a cre-
scere invece il tasso di copertu-
ra vaccinale con quarta dose
che è del 32,4% rispetto alla
media nazionale che è del
28,4%. Questi i numeri dei nuo-
vi casi ogni 100 mila abitanti
provincia per provincia: La
Spezia 496 (-23,6%) rispetto al-
la settimana precedente), Ge-
nova 357 (-27,4%), Savona 301
(-18,2%), Imperia 391 (-18,4%).

I nuovi casi scesi del 23,5%

Diminuisce
l’incidenza
del Covid

Benedetti a pagina 4

Sarzana

Il Pinqua in consiglio comunale
Ma Marinella spa ’gela’ il Comune
«Proposta di vendita scaduta»
Pucci e Sacchelli alle pagine 10 e 11
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Il coordinamento degli opera-
tori sociosanitari strutture pri-
vate della Spezia, punta il dito 
contro Asl5 in merito alla deli-
bera d�avviso pubblico riserva-
to ai dipendenti di Coopservi-
ce per il  reclutamento di 33 
unit‡ di personale a tempo in-
determinato, di operatore so-
ciosanitario in virt  ̆dell�emen-
damento  Rossomando  alla  
Legge di  Stabilit‡  2022. L�e-
mendamento  consente  alle  
Asl territoriali di poter stabiliz-
zare il  personale dipendente 
di societ‡ private il cui servizio 
sia stato internalizzato, a pat-
to che il lavoro si sia svolto in 
periodo Covid. Ma il coordina-
mento spezzino degli Oss in 
servizio in strutture socio sani-
tarie private non ci sta ed espri-
me il proprio totale disappun-
to circa la scelta di dare rispo-
ste parziali solamente ad una 
parte della platea di Oss, che 
saranno stabilizzate con con-
tratto presso la Sanit‡ pubbli-
ca. A questo proposito i lavora-

tori spezzini sostengono che la 
problematica non riguarda so-
lo le Oss licenziate da Coopser-
vice, ma anche le molte opera-
trici ed operatori disoccupati e 
precari all� interno delle strut-
ture private che ancora atten-
dono  di  essere  chiamato  in  

quanto fanno parte della gra-
duatoria in essere e che voglio-
no  un  concorso  trasparente  
che dia risposte e pari opportu-
nit‡ a tutte le Oss dello spezzi-
no che vorrebbero entrare in 
ASL5. ́ Non intendiamo scate-
nare una guerra tra poveri o 

chiariscono dal Coordinamen-
to spezzino degli Oss impegna-
ti in strutture private, ma an-
che noi nelle RSA e Rp siamo 
stati considerati ieroiw che han-
no affrontata l� emergenza epi-
demiologica  legata  al  Covid  
con seriet‡ e dedizione. Pur-

troppo il  decreto Rossoman-
do, cosi come sta venendo ap-
plicato in  Asl5  non  concede  
nessun vantaggio ne curricula-
re e neppure di anzianit‡, dan-
do solo opportunit‡ a chi ha 
avuto esperienza ospedaliera 
come gli ex Oss di Coopservi-
ce.  Inoltre  -  aggiungono  gli  
Oss o va considerato anche il 
fabbisogno  triennale  che  in  
Asl5  che  risulta  essere  nel  
triennio  di  quasi  300  unit‡.  
Per questo ci  sarebbe ampio 
spazio anche alla nostra legitti-
ma richiesta di stabilizzazio-
ne, siamo in tante alla Spezia 
impiegate nei servizi pubblici 
appaltati.  Tra questi  ci  sono 
Oss nell� Hospice e nella RSA 
"Mazzini" e abbiamo gli stessi 
diritti e pari opportunit‡ o con-
cludono le Oss - Su questo sia-
mo intenzionate a dare batta-
glia anche dal punto di vista le-
gale perchÈ riteniamo il decre-
to Rossomando e il bando che 
verr‡ espletato non rispettoso 
delle regole di ingaggio presso 
la pubblica amministrazioneª. 

Le Oss che lavorano nel set-
tore privato della provincia so-
no determinate e non voglio-
no farsi sfuggire l�opportunit‡ 
di essere assunte in Asl5 grazie 
all�emendamento Rossoman-
do che potrebbe spalancar lo-
ro le porte. Insomma a recla-
mare la sospirata iinternaliz-
zazionew non sono pi˘ soltan-
to gli  Oss che lavoravano in 
ospedale licenziati da Coopser-
vice, ma anche quelli del setto-
re privato. Un settore, che so-
prattutto per le strutture pi˘ 
piccole  ha  risentito  molto  a  
causa  dell�emergenza  epide-
miologica e saturo di persona-
le Oss. � 

al day hospital oncologico di carrara

La guardia di finanza
dona allŽospedale
chitarra pre amplificata 

LA SPEZIA 

Il colonnello della Guardia di 
Finanza, Gabriele Di Gugliel-
mo, e una delegazione in rap-
presentanza  del  Comando  
provinciale di Massa Carra-
ra, hanno fatto visita ai pa-
zienti del Day hospital onco-
logico del Centro polispeciali-
stico "Achille Sicari" di Carra-
ra, portando in dono una chi-
tarra pre-amplificata di gran-
de valore, che sar‡ a disposi-
zione  dell'attivit‡  musicale  
del reparto. ́ Siamo onorati e 

grati  -  commenta  Andrea  
Mambrini, direttore dell'on-
cologia apuana per l'Azienda 
Usl Toscana nord ovest - di 
questo  prezioso  strumento  
musicale che la Guardia di Fi-
nanza ci ha donato, a seguito 
del nostro appello dopo il fur-
to subito nella sala relax Ma-
ria Dolci all'ospedale Apua-
ne di Massa. Ringrazio il co-
lonnello Di Guglielmo e tutto 
il corpo della Guardia di Fi-
nanza della provincia di Mas-
sa Carrara per questo gesto 
di  grandissima  sensibilit‡  
per il nostro reparto e per l'in-
tera comunit‡ª. 

La  chitarra  contribuir‡  a  
rendere l�ambiente meno pe-
sante. La musica Ë un elemen-
to importante nella gestione 
dello stress in momenti diffi-
cili come possono essere le se-
dute  di  chemioterapia.  ´Il  
consiglio Ë quello di ascolta-
re musica rilassante e soft, op-

pure una melodia che ricrea i 
suoni e i rumori della natura 
o spiegano i medici o Questo 
aiuta il paziente sottoposto a 
chemioterapia a ricreare nel-
la mente immagini accoglien-
ti e rasserenanti. La musica 
inoltre offre anche l�opportu-
nit‡ di non ascoltare troppo 
le voci esterne, che possono 
condizionare lo stato d�ani-
mo del paziente. Se possibile 
il paziente dovrebbe circon-
darsi anche di oggetti familia-
ri, portati da casa, che lo aiuti-
no a isolarsi e ritrovare l�equi-
librio e la forza giuste per af-
frontare  questo  momento  
tanto importante quanto ca-
rico di tensioni, ansie e pau-
reª. Insomma umanizzare il 
pi˘ possibile il momento con 
la musica in sottofondo puÚ 
essere di grande aiuto ai pa-
zienti che si sottopongono a 
chemioterapia. �

S.COLL.

mentre il comune propone il ricorso in cassazione

Comandante dei vigili,
spunta una nuova ipotesi: 
il commissario ad acta

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Di Manarola, via Fieschi; 
Maimone, via Sarzana
Sarzana
Piola, viale XXV Aprile
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino
(Tellaro)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie) 
Vezzano Ligure e Arcola
Federici, Arcola (a chiamata)
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Bruni, Ceparana
Varese Ligure
Basteri
Luni
Di Luni, via Brodolini
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

LA SPEZIA 

Asl5 ha assunto tre  medici  
psichiatri. Si tratta dei vinci-
tori  del  concorso  pubblico.  
Saranno destinati alle nume-
rose  strutture  del  Diparti-
mento di Salute Mentale e Di-
pendenze che Ë l'organizza-
zione  aziendale  che  eroga  
prestazioni  finalizzate  alla  
prevenzione, diagnosi, cura 
e  riabilitazione  del  disagio  
psichico, del disturbo menta-
le e dei disturbi da uso o abu-
so  di  sostanze  psicoattive.  
Un settore che negli ultimi 
anni ha assunto proporzioni 

importanti soprattutto nella 
cura dei pi  ̆giovani. I vincito-
ri del concorso sono i medici 
specialisti: Giorgio Corretti, 
Simona Galioto e Francesco 
Pardini. Le strutture afferen-
ti al Dipartimento sono: Ser-
vizio Psichiatrico di diagnosi 
e cura; l�Assistenza psichiatri-
ca nei 3 distretti della provin-
cia,  la  Neuropsichiatria  In-
fantile, i Disturbi dell�alimen-
tazione, i Sert nei tre distretti 
e la divisione che si occupa 
delle Strutture residenziali e 
semi residenziali e la Rems di 
Calice. �

S.COLL.

Gli operatori sociosanitari assumono un rilievo sempre pi  ̆importante negli ospedali

la regione ha applicato il decreto rossomando

Bando per gli Oss licenziati,
protestano quelli delle rsa
´Non vogliamo una guerra tra poveri ma noi esclusi ci sentiamo discriminati
Siamo stati quelli che durante la pandemia hanno corso i rischi maggioriª

Gabriele Di Guglielmo

Marco Toracca / LA SPEZIA

´Stiamo ultimando il ricorso 
alla Corte di Cassazione con-
tro la sentenza del Consiglio 
di Stato sul caso del comando 
della polizia municipale del-
la Speza. Sar‡ depositato en-
tro il 26 dicembre ultimo gior-
no utileª.

Lo dice Stefano Carabba, 
dirigente  dei  Servizi  Legali  
del Comune della Spezia nel 

corso della commissione Con-
trollo e Garanzia di palazzo ci-
vico presieduta da Piera Som-
movigo  (Spezia  con  Te).  
´Obiettivo della riunione fa-
re il punto della situazione su 
questo casoª, spiega Sommo-
vigo. 

Riprende  Carabba:  ´Per  
questo nuovo ricorso il Comu-
ne si avvale della consulenza 
del  professore  universitario  
Massimo Proto, docente di fa-

ma e autore di pubblicazioni. 
La spesa del Comune Ë fissata 
circa in 12 mila euro e contia-
mo di avere ragione. I tempi 
perÚ si profilano lunghi, al-
meno due anni in caso di am-
missibilit‡ del ricorsoª. 

Ma c�Ë anche un�altra ver-
tenza  in  corso  sempre  
nell�ambito della medesima 
causa scaturita dal ricorso di 
Emanuele Moretti, dirigente 
della Polizia Roma Capitale. 
´Moretti ha inviato di recen-
te al Comune una diffida ad 
adempiere che non ha avuto 
seguito. A quel punto ha pro-
posto  un  nuovo  ricorso  al  
Consiglio  di  Stato.  Chiedo  
che lo stesse ente si sostitui-
sca al Comune, attraverso l�i-
stituzione di un commissario 
ad acta, per dare corso a quel-
la sentenza che prevede l�e-

spletamento di un bando di 
mobilit‡ per il  reperimento 
di un comandante di polizia 
municipaleª, dice Guido Mel-
ley, LeAli a Spezia. ́ Lo scena-
rio che si delinea ora Ë molto 
delicato. Difficilmente il Con-
siglio di Stato non accoglier‡ 
quel ricorso che prende spun-
to da una sua stessa senten-
za. A quel punto il commissa-
rio ad acta sarebbe uno scena-
rio penalizzante per il Comu-
ne della Speziaª. 

Che  cosa  succederebbe?  
Preciso il segretario comuna-
le Sergio Sciortino: ´A quel 
punto l�attuale comandante 
potrebbe  dover  tornare  
nell�amministrazione da cui 
Ë distaccato mentre palazzo 
civico dovrebbe fare un nuo-
vo bando di mobilit‡ª. �
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Ieri sera erano 81 i pazienti 
positivi spezzini ricoverati 
negli  ospedali  locali:  4  in  
pi˘ rispetto al giorno pri-
ma. Di questi 70 sono rico-
verati  nei  reparti  Covid  
dell�ospedale di Sarzana e i 
restanti 11 sono in quello 
spezzino. Per fortuna il re-
parto di Terapia intensiva 
dedicato ai malati Covid Ë 
vuoto. Ieri Asl5 ha refertato 
50 nuovi positivi e attual-

mente gli spezzini con il Co-
vid sono 1870. In Liguria ie-
ri ci sono stati 192 nuovi po-
sitivi.  I  pazienti  ricoverati 
per Covid negli ospedali li-
guri sono stati 560, dei qua-
li 17 si trovano nei reparti 
di Terapia intensiva, uno in 
pi  ̆rispetto al giorno prece-
dente. In Liguria i pazienti 
guariti dal Covid dall�inizio 
della pandemia a ieri sono 
stati 62.8587; quelli dece-
duti 5.723 compresi i 5 di ie-
ri. � 

il bollettino

Ieri sono stati refertati 
altri 81 positivi al Covid

rinforzo degli organici

Tre nuovi psichiatri
alla Salute mentale
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